



JONAN TIMES

発行■長崎県立
大村城南高等学校
〒856-0835
長崎県大村市久原
1丁目416番地

大村城南

検索

校長より

「One for all, All for one」

大坂 良一

経済産業省が定義している「社会人基礎力」には、3つの能力があります。そのうちの 하나가「チームで働く力」です。すなわちチームワーク、多様な人々とともに目標に向けて協力する力のことを示します。この「チームで働く力」を磨くには、次の6つの能力要素を鍛えなければなりません。

1. 発信力（自分の意見をわかりやすく伝える力）
2. 傾聴力（相手の意見を丁寧に聞く力）
3. 柔軟性（意見の違いや立場の違いを理解する力）
4. 状況把握力（自分と周囲の人々や物事との関係性を理解する力）
5. 規律性（社会のルールや人との約束を守る力）
6. ストレスコントロール力（ストレスの発生源に対応する力）

今まさに、大村城南高等学校では、普段の授業や実習・演習、部活動、学校行事、ボランティアなどで、6つの能力要素を鍛え「チームで働く力」を磨いているのです。特に部活動やボランティアなどの課外活動は、大きく成長させてくれていると思います。

私がチームワークで思い浮かぶ言葉が「One for all, All for one.」です。語源はフランスの小説「三銃士」の中で、主人公のダルタニヤンと三銃士との誓いの言葉として登場します。そして、「1人はみんなのために、みんなは1人のために」と訳されています。全校集会の時にも話をしましたが、この言葉は、ラグビーのチームプレイの精神を表す言葉として有名ですね。最年少でラグビー日本代表になった平尾誠二さんによれば「All for one」の「one」は一つの目的つまり勝利を意味していると言うことだそうです。「一人はみんなのために、みんなで一つ（勝利）のために」というのが正しいラグビー精神と言うことです。

「自分はチームのために責任を持って精一杯自分の役割を果たす、全員で勝つために、一人ひとりが全力で役割を果たす。」これは、ラグビーがポジションによって、求められるプレーや役割が大きく異なるため、どのポジションのメンバーがかけても勝利にたどり着くことができません。一人ひとりがその役割を果たすことで勝利を手にすることができます。みんなでつかむ勝利は、人生の中でも大きな財産となると思います。

ラグビーなどのスポーツに限らず、仲間と切磋琢磨して共につかんだ喜びは自分一人でつかんだ喜びの5倍、10倍にもなるはず。大村市、長崎県、日本の宝である城南生諸君、仲間と共に成長し、チームで成し遂げる喜びを体感してください。私自身も大村城南のチームの一員として「One for all, All for one.」の精神で頑張ります。

高総体

祝 ポート部・弓道部 九州大会出場！

主な試合結果

ボート部

団体 男女共に3位

男子シングルスカル 2位 山本(九州大会へ)

女子クオドルプル 2位 溝上・木村・古賀・岸川・藤尾
細尾・林・近藤(九州大会へ)

弓道部

女子 団体4位・男子個人3位 緒方(九州大会へ)

卓球部

女子シングルス 川崎 3回戦出場

ラグビー部

ベスト8

水泳(個人で出場) 100m 背泳ぎ

1分5秒99(九州大会へ)

※応援ありがとうございました！！



開会式入場行進



ラグビー部



ボート部

生活系列より

2年生の授業で、毎年4月に農場の竹林において筍掘りを実施しています。

農業科の先生方のご協力のもと、たくさんの筍を収穫しました。初めて筍を掘る人も多く、毎年貴重な体験となっています。採れた筍は、筍ご飯やホイル焼きにして美味しくいただきました。



家庭クラブより

家庭クラブでは校内のトイレのペーパーホルダー

カバーの入れ替えを行いました。これは3年生活系列生徒一人ひとりが心を込めて製作したものです。

また、農業科の先生方のご協力のもと、農園のハーブを分けていただき、ミカンの皮やその他のハーブと共に乾燥させ、「サシェ」や「ハーブポット」を作りました。

「サシェ」は被服製作の余り布を、「ハーブポット」は学校にある使用済みペットボトルやミカンネットを利用しました。靴箱やロッカー、トイレの消臭に役立ててください。自然のものなので効き目は穏やかです。



サシェ



ハーブポットとペーパーホルダー

大村城南高校 地域開放講座 5/19(土)スタート! 第1回目「グリーンデザイン」

本校は、ながさき県民大学講座「大村城南高校地域開放講座」を実施しています。農業科目の先生方や生徒を中心に花作りや野菜作り、田植え・稲刈り、食品加工など12月までの土曜日、全7回が行われます。開校式は、大村市教育委員会社会教育課長様をお迎えして行われました。主に小中学生の親子を対象としている講座です。自己紹介の際には、「応募してはなかなか当選しなかったが今年は参加出来て講座が楽しみだとおっしゃる方や、今野菜作りをしているので更に勉強したいという方など、この講座にかける思いをお話いただきました。第1回目は、室内に飾る植物のインテリアを作成しました。

開校式



第1回目 グリーンデザイン



部活動紹介

～弓道部～



高総体で男子個人3位入賞
3年緒方 (九州大会出場)

弓道部は、ただ弓道をするのではなく、弓道を通しての精神面の成長を意識しています。凛とした袴姿と真剣な眼差しで取り組む姿をぜひ見に来てください。

～人文国際部～



私たち人文国際部は、毎週水曜日に英語の運用力を伸ばすために様々な活動を行っています。主に、ALTのアナ先生と英語で会話をしたり、洋画を見るなどしています。今後も英語に触れる機会を増やし、英語の力を伸ばしていきたいです。

7～8月の行事予定

- | | | |
|-----------|--|------------|
| 7月 5日 (木) | 「長崎っ子の心をみつめる教育週間」 | |
| ～11日 (水) | | 期間中は終日公開授業 |
| 7月 6日 (金) | 主権者教育、生徒会長選挙 | |
| 7月13日 (金) | 学校説明会 (大村市コミュニケーションセンター1階) | 19:00～ |
| 7月20日 (金) | 1学期終業式 | |
| 8月 9日 (木) | 平和集会 | |
| 8月10日 (金) | 中学生1日体験入学 (希望される方は、中学校を經由して申し込まれてください) | |

